

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		
Huesca, mes	6 pesetas
Tercer trimestre	18 "
Semestre	36 "
AÑO	72 "
EXTRANJERO, AÑO	48 "

COLONIAS ESCOLARES DE VACACIONES

Como no fue el honor de ser invitado a la reunión celebrada hace poco en locales de la Alcaldía para preparar una Colonia escolar, y el cargo de inspector municipal de Sanidad, que por oposición, desempeño en la capital, me autoriza a intervenir en la organización de esta clase de excursiones, voy, con la venia del director de LA TIERRA, a hacer en las columnas de su ilustrado diario algunas consideraciones acerca de tan importante y trascendental asunto.

Los niños son, sin duda ninguna, el más preciado tesoro de un país, cuyo progreso y porvenir están contenidos en el número y salud de aquellos futuros ciudadanos. Por eso la sociedad y sobre todo las clases directoras están obligadas a velar por su conservación y natural desenvolvimiento, procurando la cultura integral de todas sus facultades, lo mismo psíquicas que fisiológicas, mediante una racional enseñanza que debe ser obligatoria.

Para que este bello ideal pueda realizarse en las escuelas, precisa que los locales, el mobiliario y métodos de enseñanza reúnan las condiciones que la higiene demanda para evitar que en determinadas circunstancias puedan convertirse en focos de enfermedad y para hacer que la estancia en clase sea agradable al alumno en vez de resultar un lugar de tortura con que las madres amenazan a sus hijos. Excusado será decir que la mayoría de escuelas del país, y desde luego las de nuestro Municipio, no reúnen las condiciones que fueran de desear, ni mucho menos. En esos locales oscuros y mal ventilados tiene que permanecer el niño durante los días del curso, sin gozar las caricias del padre Sol que Dios ha prodigado para todos y que él necesita más que nadie. En esa atmósfera enrarecida, en la que cada uno de los escolares se ve obligado a introducir en sus pulmones el aire expelido por los demás, tienen que permanecer durante las seis horas de clase, en el período crítico de su formación y crecimiento.

Las familias acomodadas aprovechan la canícula para contrarrestar los perniciosos efectos de las defectuosas escuelas y procuran llevar sus hijos a las costas, a la montaña o al bosque, teniendo en pleno campo una temporada que aun cuando no sea tan larga como fuera de desear, les permite corregir las malas inclinaciones orgánicas y lucrarse inmensos beneficios que están a la vista de todos, lo cual no debe extrañarnos si pensamos que en mucho menos tiempo experimentan notables mejorías los enfermos que, afectos de cronicismos, acuden a nuestros llamados balnearios.

Pero los niños de familias modestas tienen que luchar también con las malas condiciones de sus viviendas que les obligan a salir a la calle, en cuyo ambiente malsano, además de sufrir la acción enervante del calor, se molagra la labor educadora desarrollada durante el curso por el Maestro.

Para remediar estos inconvenientes pensó en instituciones complementarias de la Escuela que a la vez vigorizasen la raza, y surgieron aparte de otras instituciones circunesculares, las colonias para vacaciones. Fueron iniciadas por Bion en 1876, reconocidas de utilidad pública en el Congreso celebrado en Zurich en 1888, en que estuvo representada España, y recomendadas por Real orden de 25 de Julio de 1892, Real

decreto de 19 de Mayo de 1911 y otras disposiciones legales.

Es la Colonia escolar una obra admirable que continuando la acción pedagógica más allá de la Escuela, tiende a restaurar la salud de los niños debilitados llevándolos a respirar una temporada en plena naturaleza. Es el hada bienhechora que, recogiendo esos seres enclenques de piernas flojas y pecho hundido que vagan durante el verano por las calles de la ciudad, los trasplanta a la costa o a la montaña, en donde además de gozar de las delicias de un aire puro y oxigenado y una alimentación nutritiva, les prodiga todo género de cuidados y satisfacciones, haciéndoles transcurrir el tiempo lo más agradablemente posible.

La elección del sitio para instalarla no debe preocupar en esta provincia tan llena de hermosos valles de altitudes importantes que nos brindan con su acción tónica y su pintoresco aspecto.

Cuando el histórico monasterio de San Juan de la Peña sea más accesible a los pequeños, constituirá un magnífico sitio para Sanatorio y colonias de vacaciones.

La elección de los colonos debe hacerla el Inspector médico con arreglo a las siguientes pautas:

- 1.º Los escolares que se designen deben tener una edad análoga que fluctúe entre ocho y catorce años, para que tenga el grupo cierta homogeneidad y pueda sujetarse a las mismas reglas.
- 2.º Solamente debe tenerse en cuenta para la elección la constitución higiénica del niño y al caso su indigencia.
- 3.º Debe preferirse a los anémicos, raquíticos y escrofulosos y entre ellos los que se crean han de ser más fácilmente influenciados por el régimen colonial.
- 4.º Deben eliminarse los que padezcan alguna afección contagiosa o se sospeche que sufren incontinencia o alguna afección cardíaca.
- 5.º Todos deben estar vacunados y revacunados antes de emprender la marcha. Para comprobar los resultados obtenidos en la colonia, conviene anotar el peso, la talla y el perímetro torácico de cada uno de los alumnos, antes de partir y al regreso de la excursión, si no se extienden las hojas antropológicas que dispone el Real decreto de 19 de Mayo de 1911.

El número de colonos no debe pasar de veinte o veinticinco, a no ser que vayan dirigidos por dos profesores.

La permanencia en el campo deberá durar un mes, por lo menos, pues aun cuando la estancia de quince días en un clima de altura puede bastar en muchos casos para imprimir al organismo humano movimientos de reconstitución energéticos; para que los sacrificios que se imponen los organizadores den con seguridad los resultados apetecidos, conviene que se extienda hasta treinta la duración de ese régimen. Durante el mismo se hallan día y noche bajo la vigilancia de sus maestros y la vida en común ejerce sobre cada uno de ellos un influjo bienhechor, creando lazos de solidaridad entre los miembros que la componen.

Los recursos para organizarlas proceden de las subvenciones que el Estado concede al efecto, de las cajas provinciales y municipales y de donativos y suscripciones particulares.

Ignoro los medios con que cuentan los señores del actual Patronato y celebraremos que puedan llevar a

feliz término una empresa tan simpática, que fracasó aquí en otras ocasiones por el pequeño inconveniente de la falta de dinero; pues aun cuando sería mucho mejor que el Ayuntamiento, con subvención del Estado, construyese escuelas higiénicas cuya persistente acción sobre los escolares es más decisiva que la de las Colonias; bueno es también que se preocupe de estos problemas, tratando de organizar estas últimas.

DOCTOR BERCIAL.
Huesca 14 de Julio de 1921.

Peregrinación aragonesa al Pilar y a Lourdes

La constante y fervorosa devoción que se experimenta a Nuestra Señora del Pilar, y a la vidente pastorcilla venerada en Lourdes, ha dado lugar a que se organizase una peregrinación desde Zaragoza a la Gruta de Francia donde se halla la imagen que un día, en milagrosa aparición, hubo de decir: «quiero que venga aquí mucha gente». Al objeto dicho se han determinado ya las fechas en las que se ha de celebrar dicha peregrinación, y detallado lo concerniente de precios, hospedajes y puntos de partida.

Tendrá lugar del 16 al 23 del próximo Septiembre, contra lo que se tenía dispuesto, que era celebrarla el día 12.

Así pues, el 16, se saldrá de Zaragoza por la tarde, a la hora que se determinará en los programas y carnets de peregrino. El día 17 se llegará a Lourdes entre una y dos de la tarde, donde se permanecerá hasta el 21.

El 22, se saldrá de Lourdes entre ocho y nueve para llegar a San Sebastián entre dos y tres de la tarde. Se saldrá de San Sebastián sobre las diez y once de la noche para llegar a Zaragoza el día 23 por la mañana.

Los precios serán: en 1.ª clase, 250 pesetas; en 2.ª 180 ídem, y en 3.ª 125 ídem; entendiéndose la ida y vuelta desde Zaragoza.

En las referidas cantidades se hallan incluidos, además del billete de ferrocarril, el gasto ordinario de los respectivos hoteles, las comidas en ruta y los pasaportes.

El plazo de inscripción terminará el 31 de Julio, y desde el 1.º de Septiembre se podrá recoger la insignia de peregrino en el Comercio de don Pío Hernando (Alfonso I, 27, Zaragoza). Para inscribirse pueden dirigirse las peticiones a la Administración de «El Noticiero», y a la oficina del Provisorato, Plaza de La Seo.

En esta inscripción se hará constar las personas que han de hacer la peregrinación.

Creemos haber apuntado los puntos esenciales que interesa saber. Para detalles minuciosos dirigirse a los domicilios también indicados. Sabemos que reina gran entusiasmo por esta peregrinación, a la que tanto apoyo presta el eminentísimo señor cardenal arzobispo de Zaragoza.

En Benabarre

INCENDIOS INTENCIONADOS

Hace pocos días se declararon varios incendios de mieses en los campos de dos propietarios de Benabarre.

Por las varias circunstancias que concurren en el suceso se ha venido en consecuencia de que dichos incendios han sido intencionados, deteniéndose como autores presuntos a un sindicalista exaltado, llamado Antonio Arsac, y a tres individuos más.

Los daños alcanzan a algunas fanegas de mieses.

De sociedad

Salió para Madrid el maestro de esta Prisión don Alfredo Zazo.

En la mañana de ayer, a las ocho, tomaron por vez primera el Pan de los Angeles, en la Capilla del Santo Cristo de los Milagros, los niños Paquito Abad Eña y Carmelo Abad Eña, hijos de nuestros amigos don Francisco y doña Julia.

Fue celebrante el muy ilustre señor don Vicente Tena, canónigo doctoral. La familia y amigos asistentes se reunieron más tarde en el domicilio de don Francisco Abad, quien invitó con una suntuosa comida.

Enhorabuena.

Ayer celebraron su fiesta onomástica las señoritas oscenses Carmen Marquinez y Carmen Larrosa.

Felicidades.

Marcharon ayer al Valle de Ordesa nuestros queridos amigos don Carmelo y don Jesús María Pérez Barón.

Procedente de Albalate de Cinca llegó nuestro querido amigo don José Pociño, al objeto de pasar breves días con su pariente don Manuel Regales.

Para el maestro nacional don Emilio Mateo, ha sido pedida la mano de la señorita Agustina Ponce.

La boda quedó concertada para muy en breve.

Nuestra enhorabuena a los novios y respectivas familias.

Salió para algunos pueblos de la provincia por asuntos profesionales, nuestro buen amigo don Julián Benedit.

ANIVERSARIO

En la parroquia de San Lorenzo y en la Capilla del Santo Cristo de los Milagros, se celebran hoy sufrágios por el eterno descanso de la que en vida fué bondadosa señora doña Aquilina Pequera Seriola.

Todos sus amigos y relacionados renuevan hoy su profundo sentimiento, a pesar de haber ocurrido su muerte hace dos años. Tomamos parte en este pésame y elevamos una plegaria por su descanso.

ACERCA DEL PANTANO DE ARGUIS

Nos comunica el Sindicato de riegos de este Pantano que ha recibido del diputado a Cortes por Huesca don Miguel Moya, un telegrama participando que el señor ministro de Fomento ha consignado ya su aprobación superior en el expediente administrativo del recrecimiento de la Presa del Pantano y que según nuestros informes estaba en tramitación hace ya una porción de años.

Nos congratulamos en hacerlo público por la trascendencia que tiene para gran parte de nuestra famosa Hoya de Huesca y esperamos que el Sindicato no ceje en sus gestiones hasta ver realizado el proyecto.

SANIDAD

Se advierte a los señores alcaldes que aun no han remitido las estadísticas sanitarias y de vacunación semestrales, la necesidad que tienen de cumplir con tan importante servicio antes de fin de mes, si no quieren incurrir en la multa correspondiente que la Inspección de Sanidad se verá obligada a imponerles.

Resultando del análisis practicado del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII que el producto farmacéutico denominado «Etil carbonato de Quinina de la casa Brung de Schvouch» se halla falsificado; se ha encargado a los señores Subdelegados de Farmacia de esta provincia procedan al decomiso de las existencias de la mencionada droga que se encuentren en las oficinas de sus respectivos distritos.

Conversaciones

—Según dicen muchos de los que hablan y no pocos de los que escriben, me quedan contados meses de oposición: ¿qué opina usted?

—Que eso es hablar por hablar y escribir por escribir; que, en efecto, el petro

«puede estar hidrófobo o no lo puede estar»

como dicen los doctores de «El Rey que rabió» (que dicho sea entre paréntesis, debió ser un Monarca constitucional) y, por lo tanto, lo mismo puede usted continuar en su no duro ostracismo, una buena pieza, que gustar cuando el sol dore y azucare los frutos de otoño, las delicias del poder; ello no dependerá más que de los conservadores.

—¿De los conservadores?

—Sí, señor, como usted lo oye, de los conservadores, o dicho con más exactitud, de los caporales de la conservaduría. Si éstos, en vez de guardar compostura y de tratarse recíprocamente con corrección se dedican a molestar y a zaherirse, no hay duda que serán ustedes poder en cuanto terminen las «Imperiosas».

—Y ¿no tendremos para puente un ministro Maura?

—Dicen que sí, pero yo no lo creo: ello constituiría una rotunda rectificación de los propósitos de don Antonio solemnemente declarados.

—¿Y dónde está esa declaración?

—En varias de sus notas oficiales, en las cuales tiene dicho que no respondería cuando se le hiciera objeto de nueva requisa, sino para constituir una situación como él cree que debe ser tomada. ¿A quién se le ocurre que Maura va prestarse a formar un Gobierno interino y para facilitar el advenimiento de los liberales?

—Es posible que su enemiga a los conservadores...

—¡Si eso es una invención! Maura no siente animosidad contra los conservadores: lo que hay es que opina que ese partido, lo propio que el liberal, son herramientas inútiles, dañosas y contraproducentes, para laborar por el bien de la Patria; y es vano y casi tonto esperar de aquí cosa alguna que redunde en beneficio de los tales partidos.

A su vez, quienes a la sombra de éstos, prolongan con su personalidad su influencia, no hablan de prestarse tampoco a dar mimbres a don Antonio Maura para que destruyera la tienda política en que viven acampados; así es que tampoco puede esperarse que en ningún caso facilitarán una situación que se volvería contra ellos. Por esto afirmo resueltamente que de no gobernar don Antonio Maura con los conservadores, y de tirarse éstos los trastos a la cabeza, no hay otra «salida» que la entrada de los liberales. Sólo en ese sentido puedo admitir que están contados los días de su oposición.

—Pero ¿usted cree que se entenderán los conservadores?

—Sinceramente creo que no; ni se entenderán, ni pueden entenderse; todo lo más a que pueden llegar unos y otros es a soportarse. Y sobre una base tan movdiza, no puede haber nada que tenga caracteres de estabilidad.

Pero no se torje usted ilusiones, mi amigo; esa inestabilidad conservadora es posible que resulte firme como una roca cuando se la compare con la liberal.

—Esa es una hipótesis.

—Una hipótesis que tiene el crédito de un pasado de intrigas, de conjuras, de zancadillas, de rivalidades y odios personales. ¡Es todo un porvenir!

Por la copia,
MIGUEL PEÑALON.

Colaboración especial de LA TIERRA.

En Lanaja DOS DETENIDOS

Comunica la Guardia civil del puesto de Lanaja que han sido detenidos el presidente y el secretario del Sindicato Agrícola por haber entrado a regar los socios de esa entidad en propiedades del señor Berdún, siguiendo indicaciones de la Junta.

De Administración

Son muchos los lectores de LA TIERRA que, deseando ser considerados suscriptores—asi nos lo han manifestado—no han devuelto firmado, el boletín de suscripción, que acompañábamos a nuestro primer número.

Para evitarse la molestia de hacerlo, señalamos:

Que se considerarán suscriptores a todos los que reciben nuestro periódico y hasta la fecha no han hecho presente su deseo de ser dados de baja.

GOYA

Por causas ajenas a la voluntad de la Directiva, se suspendió la verbena de anoche.

Para hoy domingo se ha organizado un gran baile en el picadero, de seis a nueve de la tarde, amenizado por la brillante Banda de música del Regimiento de Valladolid y por la noche tendrá lugar la verbena por la Banda municipal.

MADRID

En las Escuelas Salesianas

Exposición escolar

Ayer se inauguró la que anualmente organizan estas Escuelas y que permanecerá abierta al público hasta el 1.º de Agosto, pudiendo ser visitada de diez a doce de la mañana y de cinco a siete de la tarde, durante los días comprendidos entre ambas fechas.

Son estas exposiciones algo así como complemento de los exámenes escolares; participan, por consiguiente, del carácter de éstos, y son al mismo tiempo que premio oficial al esfuerzo y a las aptitudes del alumno, sólida y práctica garantía de su aprovechamiento durante el pasado curso. Huelga, pues, recomendar visiten dicha exposición a quienes, como los padres y encargados, tienen con los alumnos especiales relaciones, en virtud de las cuales les compete comprobar personalmente la eficacia de la educación que se da a sus hijos. Esto, aparte de la noble complacencia con que un padre ha de contemplar expuestas a la pública admiración las obras de sus hijos.

La Dirección de estas Escuelas, invita gustosa a dicha Exposición a cuantas personas se interesan por la educación de la infancia o sientan afición por esta clase de certámenes escolares.

Lea Vd. «La Tierra»

Diputación de Huesca

Información general de España y del Extranjero

CONFERENCIAS TELEFÓNICAS CON NUESTROS CORRESPONSALES DE MADRID, BARCELONA, ETC.

LA SITUACION POLITICA

El partido conservador, hoy desorganizado, necesita la unión y fraternidad más perfectas

EL REY HA MARCHADO EN AUTOMOVIL A SANTANDER

COMENTARIO

El alto ejemplo

He aquí que no sucede nada; nada que requiera especial mención, ni sea acreedor de singular comentario.

Algún que otro atentado de carácter social, que, por fortuna, ya van clareando.

Medidas de precaución y de una más cuidadosa vigilancia, para evitar que, con motivo del pago a los obreros, se repitan los atracos y las coacciones de los delegados del Sindicato rojo, exigiendo las cuotas a los trabajadores adscritos.

Se deducen de aquí dos cosas interesantes:

Que aquel movimiento obrero, que comenzó con un vehemente impulso, idealista y romántico, al menos en apariencia—pues no cabe duda que para arrastrar muchedumbres es necesario encender la vibrante llama del entusiasmo, que no arde tan cima, como un soplo espiritual no levanta los corazones un poco más arriba de los materialismos epicúreos—aquel movimiento obrero, ha venido a decaer y bastardarse, hasta el punto de que a su sombra caben el banditaje y el atraco.

Y la otra consecuencia, que se deriva de lo precedente, es que se acentúa cada vez con más vigor, la división, la disgregación del elemento que los nutría, con la quebra cercana de los Sindicatos.

Poi que dónde queda aquella espontánea generosidad, aquel decidido y orgulloso desprendimiento con que el obrero separaba de su jornal, como quien cumple un rito religioso, la cuota que había de nutrir las arcas sindicales?

Ya es forzoso recurrir a la coacción para lograr que los obreros coticen.

Y es que, no es difícil predicar evangélicamente de redentores y nobilísimos apostolados; pero, es ya más difícil, mantenerse puro al contacto con las realidades, y continuar hasta el fin tapado el oído a toda sugestión—riquezas, poderío—con la austeridad un poco ruda, pero diáfana y virgen del Apóstol.

Y aprendan, aprendan los de abajo, a no dejarse seducir por el señuelo de todos los engaños; piensen que cuando surge un redentor, cruce la vida repartiendo bondades y sólo atororando sacrificios; y llegado el momento, no derrama otra sangre que la propia... y muere en una Cruz...

MADRID 16 (23'15).

Dice Allendesalazar

El jefe del Gobierno ha recibido a los periodistas en su despacho oficial, manifestándoles que el Rey había marchado con dirección a Santander, en automóvil, acompañado del marqués de Viana.

Ha añadido que una Comisión de oficiales del Catastro había visitado al ministro de Hacienda para pedirle que lleve a cabo las mejoras que son indispensables en el Cuerpo a que pertenecen.

Parece ser ha dicho el presidente, que el señor Ordóñez está dispuesto a satisfacer los deseos de los oficiales del Catastro.

Ha terminado diciendo el señor Allendesalazar que en provincias la tranquilidad era absoluta.

El viaje del Rey

A las diez y media de la mañana ha salido en automóvil con dirección

a Santander S. M. el Rey, acompañado del mayordomo mayor de Palacio marqués de Viana, del duque de Miranda y de un ayudante.

A Palacio han acudido a despedir a Don Alfonso el jefe del Gobierno y todos los ministros, altos palatinos y otras personalidades.

A las tres de la tarde se ha recibido un telegrama de Palencia dando cuenta del paso del Rey por aquella capital sin novedad.

En Santander se le prepara un gran recibimiento.

Sánchez Guerra no hace caso de la Prensa

En los círculos políticos y en los pasillos del Congreso, amigos íntimos del señor Sánchez Guerra, comentaban las informaciones que publican algunos periódicos, atribuyendo al presidente del Congreso de claraciones en las que hacía constar las divergencias surgidas en el seno del Gobierno.

El señor Sánchez Guerra, decían sus amigos, no hace caso de esas informaciones, encontrándolas justificadas, ya que es costumbre de todos los veranos la publicación de informaciones fantásticas. Como los periodistas no tienen materia política, hay que fantasear para dar amabilidad a sus diarios.

Ahora bien; dada la situación poco satisfactoria en que se encuentra el partido conservador, estas fantasías podrían sembrar discordias entre las huestes conservadoras, cosa que sería muy de lamentar en estos momentos en que más necesarias son la unión y la fraternidad.

Estas declaraciones del señor Sánchez Guerra, hechas por boca de sus amigos, están siendo objeto de grandes y variados comentarios.

Se ha dicho que el presidente del Congreso saldrá de Madrid, para dar comienzo a su veraneo, el día 23 del actual.

Le acompañará su familia.

Un artículo de

"La Epoca,"

El órgano de los conservadores publica hoy un extenso artículo, que está siendo comentadísimo.

Trata del presupuesto de Hacienda que ha sido presentado a la Cámara francesa.

A pesar del enorme déficit del Erario francés, el ministro de Hacienda se muestra optimista y propone la creación de nuevos impuestos o la reducción del presupuesto de gastos.

Dice «La Epoca» que en España tenemos un gran ministro de Hacienda, conocedor como pocos de los problemas que hay que resolver y tenemos también un Gobierno que tiene el propósito y la obligación de presentar a las Cortes, en cuanto éstas reanuden sus sesiones, los presupuestos para el año venidero. Sería un desatino, añade el órgano conservador, que olvidásemos el ejemplo de potencialidad financiera que nos dan otros países.

Se acuerda el aumento en el precio del pan

Esta tarde ha celebrado sesión extraordinaria el Ayuntamiento de Madrid para tratar del conflicto del pan.

Por dieciocho votos contra nueve ha sido aprobado el aumento del

precio del pan, autorizándose a los panaderos para que lo vendan desde el lunes a 72 céntimos kilo.

Imposición de obligación

La imposición de obligaciones del Tesoro asciende hoy a 585 millones de pesetas.

Detención del director de «El Día»

La policía ha detenido al director del diario madrileño «El Día», señor Rodríguez de La Peña, cumpliendo exhorto del Juzgado del Escorial.

La causa ha sido un lance de honor, en el que tomó parte el señor Rodríguez de La Peña hace ocho meses.

Heridos que mejoran

El general Berenguer ha telegrafado al ministro de la Guerra dándole cuenta de que los heridos en las últimas operaciones mejoran notablemente y de que en el Hospital militar de Tetuán han sido dados de

alta para el servicio: el soldado del Regimiento mixto de Artillería Manuel Real y el de Caballería Antonio Bueno.

La patrona de la Marina

Se han celebrado con gran solemnidad las fiestas organizadas con motivo de la festividad de Nuestra Señora del Carmen, patrona de los marineros.

En el cuartel de la marinería se celebró una misa, asistiendo el jefe de Estado Mayor en representación del ministro y el general Barrera en la del Rey.

A las tropas se les ha obsequiado con un rancho extraordinario y los jefes y oficiales se han reunido en un banquete.

De los apostaderos se reciben telegramas dando cuenta de haberse celebrado con gran solemnidad la fiesta de la Patrona.

El día en Cataluña

Se cree que el general Weyler asistirá a las maniobras militares que se celebrarán en Castelltersol

BARCELONA 16 (23'45).

Nueva agresión

En la barriada de Sans, un grupo de desconocidos hizo varios disparos contra el presidente del Sindicato Libre de Camareros, sin alcanzarle; éste se defendió a tiros y los agresores huyeron.

Algo de la vida de Francisco Gelabert

Se ha confirmado que Francisco Gelabert, asesinado anoche en la calle baja de San Pedro, era un individuo de pésimos antecedentes.

Perteneció al Somatén, siendo expulsado y más tarde ingresó en el partido radical, siendo también expulsado por su proceder; actualmente era empleado de Higiene municipal.

Herido que fallece

Ha fallecido el cocinero de «La Mallorquina», Francisco Cervera, herido anoche por unos desconocidos en la calle de Robadors.

Para la familia de Estradera

En la Casa del Pueblo del partido radical se ha efectuado una cuestación para la familia del señor Estradera, que fué víctima del atentado que sufrió juntamente con el señor Ullé.

También se proyecta celebrar una función benéfica para el mismo fin.

Una detención

En la barriada de Gracia, fué detenido Victoriano García, autor de varias cartas, amenazando al propietario de un café.

Al ser detenido se le ocupó una pistola y varios documentos.

Servicio especial de vigilancia en las fábricas y talleres

Con motivo de ser hoy el día de pago en las fábricas y talleres, se ha montado un servicio especial de Guardia civil y Seguridad en todas

Información

de provincias

MADRID 16 (23'15).

Pablo Iglesias a Asturias

SANTANDER.—Ha llegado a

las barriadas fabriles, para evitar se repitan los atracos, y también las coacciones, obligando a cotizar.

Sindicalistas libertados

Ha sido decretada la libertad de trece sindicalistas, por no resultar ningún cargo contra ellos.

En honor del señor Martínez Domingo

El alcalde señor Martínez Domingo, no se posesionará de la Alcaldía hasta el martes.

Con este motivo se celebrará una manifestación de protesta por el atentado; una comisión de concejales irá a la casa del alcalde acompañándole hasta el Ayuntamiento.

Próximas maniobras militares

El viernes llegaron los agregados militares de las Embajadas extranjeras para asistir a las maniobras militares que se celebrarán en Castelltersol.

Se espera que asista el general don Valeriano Weyler.

Protesta de los estudiantes turcos

El cónsul general de Turquía, ha entregado al rector de la Universidad señor marqués de Carulla, en nombre de los estudiantes turcos, un mensaje protestando de los crímenes que los griegos cometían en la región de Anatolia.

Acompañan al mensaje varias fotografías que prueban las afirmaciones.

La Junta de Reformas Sociales se reúne

Se ha reunido la Junta local de Reformas Sociales, acordando protestar del atentado de que fué víctima el señor Martínez Domingo.

También estudió varios proyectos de reglamentación de trabajo.

Recogida de «La Tribuna»

A la llegada del expreso ha sido recogido el diario madrileño «La Tribuna» por estar denunciado.

Torrelavega Pablo Iglesias. Se propone continuar a Asturias, en donde pasará el estío.

Patrono herido que fallece

FERROL.—El presidente de la Federación Patronal, don Nicasio Martínez, que fué objeto de una

agresión de carácter social, resultando herido gravemente, ha fallecido.

El atentado y su fatal consecuencia, ha producido enorme indignación en la ciudad.

El comercio ha cerrado sus puertas.

Imponente manifestación ha recorrido las calles, protestando ante las autoridades.

Ha sido detenido un obrero peluquero, expulsado recientemente de Barcelona.

Precauciones

LUGO.—Se decía que los autores del atentado cometido en El Ferrol contra el señor Martínez, habían huido con dirección a esta ciudad en automóvil.

Se han adoptado las naturales precauciones para su captura, pero los criminales no han llegado.

Auto despeñado

MURCIA.—Comunican de Cabra que a un autocamión cargado de aceite se le han roto los frenos, en una pendiente del camino, marchando hacia atrás y despeñándose por un terraplén de veinte metros.

Ha fallecido Antonio Giménez y heridos el conductor y dos individuos más.

Funerales

BURGOS.—Se han celebrado solemnes funerales en la Catedral por el alma del capitán general marqués de Estella.

Los secretarios municipales

SALAMANCA.—Se ha celebrado la Asamblea de secretarios municipales, asistiendo 250.

En ella se ha acordado que los Ayuntamientos de menos de 500 habitantes que no puedan pagar como mínimo un sueldo de mil pesetas a sus secretarios se unan con otros Municipios de poca importancia para

El día en Zaragoza

Se entrega al gobernador, con gran solemnidad, el título de hijo adoptivo

ZARAGOZA 16 (22'45)

Al intentar cotizar es detenido un obrero

Un somatenista detuvo a un individuo llamado Francisco González que intentaba cotizar para el Sindicato Único en una fábrica de porcelana, propiedad de los señores Lozano y Escudero; entregado a la policía, se le encontró tres sellos de cotización y varios documentos.

Dijo que pertenecía al partido republicano y que no tenía relación alguna con ningún Sindicato.

También dijo que ignoraba la existencia de los sellos que habían sido encontrados en el bolsillo de su americana, y que éstos no habían aparecido hasta que el del somatén había metido la mano en aquél.

También fué detenido otro obrero llamado Claudio García, ingresando ambos en la cárcel.

Niña muerta

Esta mañana, la niña de veinte meses de edad, Francisca Meléndez Cubero, habitante en la Plaza de Huesca, número 12, mientras su madre salió un momento de la casa, subió gateando al desván, intentando abrir la compuerta, cosa que consiguió, pero al cerrarse le taltaron las fuerzas, no pudiendo contenerla le cayó encima, produciéndole la fractura de la espina dorsal; la infeliz criatura murió en el acto.

La madre no se enteró del trágico suceso hasta que la vecina María Piana, al subir al desván por varios menesteres, se encontró el cadáver de la niña.

El diploma de hijo adoptivo

Esta mañana, el alcalde señor Ba-

pagarles dicha cifra o más en común.

El viaje del Rey

PALENCIA.—A las cinco y cuarto ha llegado el Rey en automóvil, de paso para Santander.

Le acompañaba el mayordomo mayor de Palacio marqués de Viana, el duque de Miranda y un ayudante.

Ha conferenciado brevemente con el ministro de Fomento don Abilio Calderón y autoridades locales que acudieron a cumplimentarle.

El centenario de la Catedral

BURGOS.—Han comenzado las fiestas organizadas para conmemorar el centenario de la fundación de la Catedral con gran animación.

El próximo martes son esperados los Reyes, que permanecerán aquí hasta el jueves.

Aficionados corneados

PALENCIA DEL CID.—Cuando era conducido al Matadero para sacrificarlo, un toro, fué capeado por unos jóvenes.

Alcanzó a dos, hiriéndoles gravemente.

Detención de estafadores

VIGO.—La Policía ha detenido a varios estafadores que tripulaban un auto.

Uno de ellos logró huir, amenazando a los agentes con una pistola.

En el coche fué encontrada abundante moneda falsa en plata y en papel.

Diez fugados y un muerto

MELILLA.—Del fuerte de Rostrogordo, huyeron diez soldados indígenas que se hallaban prisioneros.

Enterada la guardia, disparó contra los fugitivos; matando a uno.

Los restantes se pusieron en salvo, embarcándose en un bote que les esperaba.

llarín, acompañado de varios concejales, visitó al gobernador, señor conde de Coello, para hacerle entrega oficial de un artístico diploma nombrándole hijo adoptivo de la ciudad.

El diploma está pintado a la acuarela y el boceto es original del arquitecto municipal señor Navarro; lleva un sello de lacre con el escudo de la ciudad y otro con las armas del condado de Coello.

El texto del diploma dice así:

«Este Ayuntamiento, en sesión celebrada el día 17 de Enero del año actual, acordó por unanimidad nombrar al conde de Coello, hijo adoptivo de Zaragoza, en testimonio de gratitud a sus inestimables servicios prestados, para restablecer la paz moral y material, perturbada por luchas sociales, y siempre guiado por el amor y la justicia»

Zaragoza 16 de Julio de 1921.—El Alcalde, César Ballarín.—Por acuerdo del Concejo: El Secretario, Mariano Berdejo.

Visita al gobernador

El alcalde y el secretario de Lucena de Jalón, acompañado del diputado a Cortes don Jenaro Poza, han visitado al conde de Coello para pedirle interceda cerca de don Ana Aimech, para que arriende a los colonos una finca que posee en dicho término, pues los colonos parecen dispuestos, si no se les arrienda, a tomarla.

La festividad del Carmen

Se ha celebrado con gran solemnidad, en varias parroquias, la festividad del Carmen; en la de San Pablo se colocó a la Virgen una corona comprada por suscripción popular.

ALTOARAGONENSES
Diputación de Huesca

La langosta

Esta tarde ha pasado sobre Zaragoza una nube de langosta, cayendo bastante en las calles céntricas; los chiquillos se han dedicado a la caza del pernicioso insecto. El pleito de los peluqueros resuelto Hoy ha quedado solucionado el asunto de los peluqueros, implantando el nuevo horario en las peluquerías públicas y en los casinos.

“La Tierra,, en Jaca

Notas del verano

Son las doce de la noche; a nuestro escondido retiro llegan las notas de una música agradable y los ecos de una voz metálica, estridente a veces, que ataca las notas valientes de una jota de castizo estilo: después risas, voces femeninas que entrelazan una conversación de dos muchachas cuyos gritos denotan hallarse lejos una de otra: ofrece todo un bello contraste en la paz augusta de la noche: paz que, al canjuro de aquella música inesperada y de aquellas risas juveniles va trocándose en animación, con atisbos de juerga. Súbitamente la calle se anima, en los balcones aparecen, misteriosamente, sendas figuras en las que creemos adivinar mujeres encantadoras; por las ventanas entreabiertas de las casas vecinas, irrumpe a la calle un lloriqueo ensordecedor de algunos bebés mal avenidos, sin duda con la fiebra que alejó a Morfeo de su cuna; de pronto un perro, contagiado de la alegría ambiente, entona, en su perruno lenguaje, un cántico a la luna que, burlona, preside el espectáculo y así, uno tras otro, van surgiendo heterogéneos elementos que generalizan la algarabía, poniendo una nota pintoresca en estas noches estivales, tan propicias a ser disfrutadas al aire libre y que difunden hechas únicas y exclusivamente, para el sereno.

Los cantos y las notas valientes son las de un gramofono en la vía pública instalado; las voces de niñas encantadoras muchachas que se dicen sus cuñitas para que nadie se entere desde el balcón de un segundo piso a la acera de enfrente y el «todo» un grupo de simpáticos y discretos veraneantes que creen, y creen bien, que meterse en la cama a las diez de la noche, cuando hay un paseo delicioso y fresquillo, un Casino con soberbio salón de fiestas... etc., etc., será muy patriarcal y austero, pero muy poco... «veraniego». De acuerdo.

Bajo llamaradas de sol, un grupo numeroso abandona una tarde dominguera la ciudad para buscar en el campo celestes y expansiones. Y observad que es un grupo de forasteros e indígenas que, fraternamente, en amigable consorcio, se aprestan a dar buena cuenta de sabrosas viandas, aportadas individualmente. En torno a la fuente pintoresca hacen alto los excursionistas y a la sombra protectora de unos árboles frondosos se desizalan amables las horas con todos los optimismos que el campo inspira en un día sereno y apacible.

Es un aspecto del verano en Jaca, una nota simpática que queremos recoger, porque dice mucho a favor de quienes, amantes de Jaca, cooperan al bienestar de los veraneantes, dejando en ellos, con su compañía, sus atenciones y sus finezas, la impresión de que eligieron para reposo estival un país que, a sus encantos naturales, une títulos de hospitalario y galante. No lo dudes, lector, ésta es una de las maneras de hacer patria y verano.

Veranear en Jaca con automóvil propio deba ser «el placer de los dioses». La atracción irresistible que ofrecen los panoramas del Pirineo; aquellas cuestas altísimas de la montaña lejana, los encantos de los valles de Ansó, Hecho, sus costumbres, sus tipos, su vivir peculiar, son para el propietario de un automóvil,

bella cinta cinematográfica que diariamente, en los kilómetros recorridos, le brinda con nuevas e insospechadas impresiones.

Y comprendiéndolo así, las distinguidas familias que aquí veranean, reputan como imprescindible el traerse un automóvil potente que les permita vivir en pleno campo y en pleno espectáculo de la Naturaleza.

Corresponsal.

La “Gaceta de Madrid,,

(JULIO DIA 13)

Instrucción Pública.—Real orden resolviendo expedientes incoados a instancias presentadas por los maestros que se expresan sobre reclamaciones al Escalafón.

Fomento.—Real orden accediendo a lo solicitado por el presidente de la Asociación de Socorros de ayudantes y sobrestantes de Obras públicas.

Disponiendo por Real orden que se aplique a los aprovechamientos que se verifiquen en los montes a cargo de las divisiones hidrológico forestales y a las que, en adelante, lo estén para el abono de indemnizaciones al personal facultativo, lo establecido en la de 5 de Febrero de 1909, y que los ingenieros jefes de las Divisiones remitan los presupuestos que se indican.

Real orden disponiendo que además de los requisitos señalados en el artículo 2.º del Real decreto de 14 de Junio último, sobre concesión de aprovechamientos de aguas, se exija el de que sean españoles los ingenieros encargados de la construcción y explotación de las obras.

Administración Central.—Estado —Anunciando que el Ministerio de agricultura de Francia ha decretado la libre exportación de avena.

(JULIO DIA 14)

Instrucción Pública.—Real orden resolviendo el expediente incoado a instancias presentadas por los maestros de derechos limitados que se detallan solicitando rectificación del cómputo de servicios.

Fomento.—Real orden disponiendo que, con excepción de los apartados sexto y octavo quede derogada en sus restantes extremos la de 22 de Diciembre de 1916 por la que se dictaron reglas encaminadas a regular los pedidos y entregas de vagones.

Otra aclaratoria acerca de las Reales órdenes derogatorias de aquellas disposiciones restrictivas que fueron dictadas en atención a las circunstancias que a la anomalía en los transportes por ferrocarril impulsieron.

Administración Central.—Gracia y Justicia: Orden resolutoria del recurso gubernativo interpuesto por el notario de Barbastro don Juan José Esteban y Royo contra la negativa del registrador de la Propiedad de dicha población a inscribir dos escrituras de venta.

(JULIO DIA 15)

Instrucción pública.—Real decreto creando el cargo de delegado regio de primera enseñanza de Huesca.

Otro nombrando delegado regio de primera enseñanza de Huesca a don Augusto Vidal Perera.

Reales órdenes resolviendo expedientes incoados a instancias presentadas por maestros nacionales solicitando mejora de puesto en el Escalafón.

Trabajo.—Real decreto aprobando el Reglamento provisional que se publica, de las Cajas colaboradoras para el régimen del Retiro obrero obligatorio.

Administración Central.—Dirección general de Obras públicas. —Autorizando a las jefaturas de Obras públicas de las provincias para que anuncien, celebren y adjudiquen las obras de conservación de carreteras que figuran en la relación que se publica.

No se devuelven los originales. La correspondencia a Director

LA VIDA LOCAL

Centros y Oficinas

INSTRUCCION PUBLICA

Sección administrativa de primera enseñanza

Se remite a la Junta de Derechos pasivos del Magisterio el expediente de vudedad favorablemente informado de doña Tomasa Cotorón Vilas, viuda de don Nicolás Sánchez, maestro que fué en esta provincia.

Se solicitan antecedentes para completar el expediente personal a don Francisco Cativiela, don Maximino Soro y don Antonio Sandelot.

Se cursa instancia favorablemente informada de don Julio Martínez de Toro.

Se participa a don José Say y don Lorenzo Palacio la resolución favorable de la propuesta hecha a la Superioridad.

Se ha resuelto, de conformidad al informe de esta Sección, el expediente de doña María del Carmen Mairal, reconociéndole sus derechos por reintegro en esta provincia.

El jefe de la Sección de Zaragoza remite certificado de liquidación de haberes para poder ser alta en nómina de esta provincia doña Dolores Serrano.

Rinden cuentas del material las maestras de Ballobar y Pilzán doña Aurora Gil y doña Ascensión Lapiedra.

Doña Rosalía Gella presenta su documentación y hojas de servicios.

JUZGADOS

Municipal
Movimiento de población en el día de ayer.
Nacimientos. — Carmen Zamora López.

Instrucción

En el pueblo de Loporzano el vecino Domingo Liesa Sa intentó agredir el pasado día 12 a la señorita del mismo pueblo Adriana Mur Vallés, la cual pudo evitar la agresión refugiándose en la casa de don Diego Aisa.

El Juzgado instruye diligencias.

OBRAS PUBLICAS

La Dirección general de Obras públicas ha remitido, aprobados, los expedientes de pago de expropiaciones de las siguientes carreteras: El de Jabarrella, carretera de la estación de Orna y Jánovas.

Pertusa, carretera de Pertusa a la de Huesca a Robres.

Sesa, carretera de Pertusa a la de Huesca a Robres.

Alcalá del Obispo, carretera de Huesca a Novales a enlazar con la de Selgua a Las Carboneras.

Fañán, carretera de Huesca a Novales a enlazar con la de Selgua a Las Carboneras.

Saillas, carretera de Pertusa a la de Huesca a Robres.

MATADERO PUBLICO

Relación de las reses sacrificadas en el día de ayer:
Borregos, 0; Carneros, 55; Corderos, 13; Cerdos, 00; Ovejas, 00; Ternascos, 0; Terneras, 3; Vacas, 0; Cerdillos de leche, 0.
Total, kilos, 941'600.

SUSCRIPCION para restaurar la Ermita de Santa Lucía (Extramuros).

Suma anterior, 1.784'00 pesetas. Nuevo Casino, 25; don Narciso Torrente, 5; don Antonio Galé, 5; tres señoritas devotas de Santa Lucía, 3; una devota de Santa Lucía, 2; doña Esperanza Vallés Foradada, 2; una devota de la Santa, 1; dos devotos de Santa Lucía, 5; don Pedro Rubio, presbítero, 10; un devoto de la Santa, 2; un sacerdote devoto de Santa Lucía, 2; doña Teresa Guillén, viuda de Carrascosa, segunda vez, 5; Reverendos Padres Jesuitas, 20; una devota de la Santa, 0'50; doña Cesárea Gracia, 0'50; un sacerdote devoto de Santa Lucía, 3; por B. M. y por M. G. y J. G. los tres difuntos, 15; un sacerdote oscense, 5; don Manuel Viñuales, 3; don Pascual Sauras, 5; doña Carmen Terés, 5; doña María León Arruego,

2; varios regantes de la Magantina, 25; un devoto de la Santa, 1; una devota de Santa Lucía, 1; un sacerdote devoto de la Santa, 1; D. Leopoldo Urzola, 5; un matrimonio feliz, 5; doña Domitila Vidal, viuda de Berlinden, 3 pesetas; doña Rafaela Landa, viuda de Murillo, 2; doña Inés Barraca Ramón, 1; Eulalia y Nieves Barrio, 5; doña T. T., 10; una devota, 2; don Benito Ciprés, de Alberó Alto, 2; un devoto, 3; don Pedro Casas, 2; Manolín y Pepito Romeo, de Zaragoza, 5; don Senén Sancerri, 2; don Ramón Vicente, 1; un devoto, 1; un sacerdote oscense, 2.
Suma, 1.989 pesetas.

Se continúa recibiendo limosnas para el mismo fin en los puntos ya indicados, o sea señores cura económico y coadjutores Catedral, en los comercios de los señores Allué Hermanos, don Francisco Estañ, don Antonio Vilas y don Juan Pérez.

ODEON

FUNCION PARA HOY domingo 17 de Julio 1921

Terminación de la interesante serie

LA MANO INVISIBLE
Tres episodios. Seis partes.
La graciosísima comica en una parte.

MABEL NO QUIERE A CHARLOT

Sesión popular, a las cuatro y media.
Sesión moda, desde las siete.

“La Tierra,, en el valle de Basa

Una felicitación y un saludo
Al inaugurar nuestra correspondencia con LA TIERRA, nos sentimos obligados a saludar a los lectores felicitando al propio tiempo al periódico por el ascenso en su veloz carrera, de semanario a diario.

Ello nos hace augurar a nuestra provincia días prósperos puesto que siendo las normas del periódico la defensa de la agricultura y ganadería y constituyendo estos dos elementos su única riqueza, los problemas todos de la provincia han de hallar eco en esas columnas.

Nuestro saludo—y con el nuestro el de todo el vecindario — a LA TIERRA.

La carretera de Sabiánigo a Fiscal
Siguen avanzados los trabajos en este primer trozo de carretera en lo referente a extracción de tierras y a obras de cantería, alcantarillas, terraplenes, etcétera.

Yebrá, cuenta por fin con esta importantísima mejora que tanto ha de facilitar las comunicaciones en nuestra provincia poniendo fin a la magnífica red de Huesca, Barbastro, Boltaña, Fiscal, Sabiánigo, Jaca y Ayerbe.

Más adelante, nos ocuparemos de esto, indicando la gran conveniencia de que cuanto antes se saque a suabasta el segundo trozo de tan importante carretera.

La recolección
Ha comenzado en el Valle la recolección de cereales con gran escasez de braceros.

Los pocos que se brindan se hacen pagar a peso de oro. Fuerza es confesar que realizan su labor con la constancia y el celo que siempre caracterizaron a los segadores montañeses.

De sociedad
Hemos tenido el gusto de saludar a las bellas señoritas zaragozanas Pilar, Ayrea y Paqueta Viñuales, que han venido a pasar unos días al lado de sus tíos.
—También se halla entre nosotros la señora doña María Aguilar, de

Barcelona, en compañía de su nena Pilar.

V. PUEYO.

RELIGIOSAS

Santos de hoy
San Alejo, confesor; San Jacinto, mártir, y Santa Generosa, mártir.

San Alejo
Noble romano, que el mismo día de sus bodas emprendió larga peregrinación, en la que empleó diez y siete años. Volviendo a Roma, como mendigo, así fué recibido, sin conocerlo, por su mismo padre y así allí vivió siete años, dejando escrito su nombre y toda su vida, momentos antes de morir santamente para volver al cielo.

Cultos para hoy
Las misas conventuales en la Catedral, San Pedro y San Lorenzo, a las nueve y cuarto.

En la Catedral, a las cuatro de la tarde, solemne función de Minerva, como tercer domingo de mes.

En Santa Ana los cultos mensuales de la Archicofradía del Corazón de María.

En San Pedro, a las seis y media de la tarde, da principio la novena a la Virgen del Carmen, siendo orador el muy ilustre señor don Vicente Tena, doctoral.

Los cultos de ayer
En diferentes templos se celebraron ayer solemnes cultos consagrados a la Virgen del Carmen y en los mismos se administraron muchas Comuniones a fin de ganar el Jubileo concedido a tal solemnidad. En la parroquia de San Pedro tuvo lugar, a las ocho, la Comunión general e imposición de Escapulario a muchos fieles. A las diez y media se celebró la fiesta principal con orquesta, cantándose la misa de Gorriti y pronunciando un elocuente sermón el muy ilustre señor don Valero Latuente, canónigo lectoral.

Por la tarde, después de Vísperas, salió la procesión recorriendo las calles de costumbre, con asistencia de muchos cofrades, Capitulo de dicha iglesia, terno eclesiástico y al final la Banda Municipal, con tanto acierto dirigida por don Manuel Sariñena.

Para mañana
A las ocho se celebrará una misa-aniversario en sufragio de los Hermanos que pertenecieron a dicha Cofradía.

Por la tarde, además de los cultos anunciados, pronunciará un sermón el reverendo Padre Jesuita Romualdo Benedé, quien también predicará en la misma función pasado mañana.

Félix Schlayer

Brabantés. Arados de todos tipos. Sulcatadores. Azufradores. Guadañadoras. Trituradores.

HUESCA • ZARAGOZA
RONDA ESTACION • Coso, 108

¡¡Labradores!!

Exigir en todas partes los Abonos Minerales CROS
Gastando ABONOS CROS economizaréis dinero en la compra y tendréis la seguridad de proporcionar a vuestras tierras el SUPERFOSFATO DE LA RIQUEZA QUE PAGASTE.

REPRESENTANTE, MARIANO URROZ
OFICINA: COSO ALTO, NUMERO 37
ALMACEN: RÓNDA DE LA ESTACION, NUM. 3
Autorizado por la Sección Agronómica de Huesca para la venta de abonos.

Sustituciones para Africa

Agencia matriculada de Rafael Naude García
Alfonso I, 16 ZARAGOZA
CUOTA DE SUSCRIPCION: 475 PESETAS

Esta Agencia realiza sus contratos depositando en el Banco de Aragón el importe a disposición del interesado hasta que queda cumplida la finalidad de las mismas. Si por cualquiera causa no quedara hecha la sustitución dentro de las cuarenta y ocho horas siguientes al sorteo, los interesados pueden retirar la cantidad íntegra depositada.

ABSOLUTA GARANTIA EN LAS OPERACIONES
Representante para esta provincia: D. José Sender, Mercado, 12, oral.
Diputación de Huesca

HOY, FESTIVIDAD DEL CARMEN, LA MAS SURTIDA EN POSTRES ES

LA SUIZA

Coso Alto, 17 y 19 Telefono 218

Leñas
De limpia de carrascal, existencia de tercenales hechos.

Tejas
Ladrillos y matracos, tamaños y precios corrientes.
Pedidos: Castillo de La Mezquita. Estación de Plasencia (Huesca).

Alcaldía de Abiego

A partir del 29 de Septiembre próximo se anuncia vacante la plaza de médico de este pueblo y su anejo Bierge, con el sueldo anual de seis mil pesetas, entre titulares e iguales de ambos pueblos, respondiendo al pago los respectivos Ayuntamientos.

También se anuncia vacante desde dicho día la plaza de veterinario de este pueblo y sus agregados Bierge, Alberuela y Azor, que entre titulares e iguales sumarán de cuatro mil a cinco mil pesetas, garantizadas también por los respectivos Ayuntamientos.

Los aspirantes dirigirán sus instancias a esta Alcaldía hasta el 15 del próximo Agosto.
Abiego, 14 Julio de 1921.—El Alcalde, Joaquín Paul.

Pérdida
El día 11 del actual, desde Lierta a esta capital, por el camino del carrascal de Lisano, se extraviaron cuatro carneros.

Se ruega a todas las autoridades su busca y en caso de ser habidos lo pongan en conocimiento de esta Administración.
Señas: marca de pez en redondo encima del lomo.

Se alquila
Se vende una máquina limpiadora y clasificadora para trigo y cebada. Darán razón en esta Administración.

Chordon del Pirineo
EL MEJOR DEPURATIVO Y REFRESCANTE UNICO PUNTO DE VENTA CONFITERIA DE SOLER, HUESCA

VENDO

Máquina de malacate aventadora. Una grada de nueve rejas. Un arado «Russac». Máquina de porgar. Tarterana y aparatos gran lujo. Ternera de ocho días, raza holandesa.

Vacas holandesas recién paridas. Macho a toda prueba. Dos arados veteredera y reja romana-sistema Patacia.

Máquina segadora atadora semimueva. Pascual Campo, Coso Bajo, número 1, Huesca.

IMP. VIUDA L. PEREZ.—HUESCA

